
 

 

  

N° 05                               Dimanche 28 janvier 2024. 

Quatrième dimanche de l’année B: 

« AVEC AUDACE ET AUTORITÉ » 

« On était frappe par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité » Marc (1-

21-28) ; Autres lectures : Deutéronome  (18, 15-20) ; Psaume 94 ; Corinthiens (7, 32-35 ). : 

 L’évangile raconté par saint 

Marc - qui sera lu durant l’année 

liturgique B  - va toujours nous 

sembler incompréhensible ! (Il est le 

premier à mettre par écrit environ 70 ans 

après la résurrection de Jésus, ce qu’ont vu 

et entendu, ce  qu’avaient enseigné tous les 

apôtres). Il enseignait avec autorité, 

nous écrit st Marc. Il nous présente 

un Christ qui impressionne les siens 

par son langage toujours nouveau et 

qui, avec autorité, s’oppose victo-

rieusement à Satan. Il nous inter-

pelle parce qu’il semble réaliser des choses impossibles : ressusciter une 

jeune fille, chasser par sa seule voix un possédé du diable ; cela dépasse tout 

raisonnement humain ! Cela s’oppose à nous qui lisons cela aujourd’hui ! 

Qu’est-ce qui est dit dans cet évangile ? Que Jésus fait des choses pareilles ! 

Marc indique ici que Jésus, par son langage, par ses gestes, dépasse ce que 

ses contemporains pouvaient comprendre ! 

 Marc, parlant ainsi du Christ, veut manifestement préparer ses audi-

teurs à comprendre son pouvoir ,extraordinaire : le Messie, l’envoyé attendu, 

qui sauvera tous les hommes, on l’attendait comme un homme puissant, chef 

de son peuple victorieux contre tous ceux qu’il oppressait ! Il sera l’homme 

de Galilée, l’homme petit, l’homme qui ne régnera pas avec des pleins-

pouvoirs appelé à demeurer dans un palais à Jérusalem ! Il sera le sauveur, 

mais en simple serviteur de ses frères, persécuté, mis à mors par les siens sur 
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la croix ! Mais il sera RESSUSCITÉ ! 

Et il faudra bien cet apprentissage, 

pour la foule que Jésus a rencontrée, 

pour comprendre la résurrection ! Cet 

apprentissage, nous avons encore à le 

faire aujourd’hui. Car une résurrec-

tion, cela dépasse encore aujourd’hui, 

l’entendement de tout homme raisonnable ! Pour arriver à admettre cela, il 

faut accepter la non-rationalité de certaines choses qui peuvent se présenter 

à nous, que nous appelleront : des miracles. Cela existait au temps de Jé-

sus : cela existe toujours pour nous aujourd’hui ! Par exemple : ne fait-on 

pas encore appel aujourd’hui pour essayer de pouvoir comprendre et agir, 

en allant rencontrer de soi-disant « voyants », des « cartomanciennes » ! 

Notre TV consacre des heures à en faire leur publicité : cela a donc du suc-

cès ! Nous devons admettre que le réel nous dépasse, et dépassera toujours 

le pur rationnel, et pousse parfois, hélas, à de tels comportements ! Sans 

nul doute, par la façon dont il s’est comporté parmi les siens, Jésus a prépa-

ré, petit à petit, son peuple a accepté la façon dont lui devra traverser sa 

propre mort : en étant crucifié, réduit à rien, mais en RESSUSCITANT ! 

Cela dépasse l’entendement humain, le pur rationnel ! 

 La pédagogie de Dieu a toujours consisté à faire, petit à petit, décou-

vrir à son peuple, et ensuite à tous les humains, ses propres enfants ! C’est 

là une révélation divine que nous pouvons découvrir progressivement tout 

au long de l’Histoire écrite dans la Bible ! 

 Aujourd’hui, nous chrétiens, faisons confiance à cet homme, fils de 

Dieu qui nous parle toujours « Avec audace » et « Avec autorité » !    J.F

      

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS  

- Dimanche 28 janvier 2024 : 

 - À LA BASSÉE  : à 9h30, MESSE. 

 - AU CENTRE : à 11h00, ADAL. 

 

   VIE PAROISSIALE 

DÉCÈS 

À l’église de Roux Centre, le mardi 23 janvier 2024, nous avons célébré les 

funérailles de Josée CRASSON. Elle était veuve de  Philippe FONTE-

NELLE et habitait rue de Courcelles 2 à ROUX. Elle était âgée de  75 ans. 

ADIEUX CHRÉTIENS 

À l’église de Roux Centre, le mercredi 24 janvier 2024, nous avons célébré 
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les adieux chrétiens de Laurence CHENOIS. Elle était la compagne de 

Serge DEBISSCHOP. Elle était âgée d 54 ans et habitait Courcelles. 
 

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L’UNITÉ DES CHRÉTIENS,  

du 18 au 25 JANVIER 2024. 

 Catholiques, Protestants, Orthodoxes réunis : chaque année, au 

mois de janvier, une semaine est consacrée à prier pour l’unité des chré-

tiens. Cette année, l’animation de cette semaine du 18 au 25 janvier 2024 

a été confiée aux chrétiens du Burkina Faso, qui ont choisi un passage de 

l’évangile selon saint Luc : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu...et ton 

prochain comme toi-même » (10, 27).  8è jour : 

 Va et, toi aussi, fais de même »: Prière pour cette Unité:  
 Père du ciel, 

nous te remercions pour le don de l’Esprit Saint qui donne la vie, 

nous ouvre les uns aux autres, résout les conflits 

et fortifie nos liens de communion. 

 

Fais que nous grandissions dans l’amour réciproque 

et dans le désir d’annoncer le message de l’Évangile plus fidèle-

ment, 

afin que le monde puisse se rassembler dans l’unité, 

et accueillir le Prince de la Paix. 

Par le Christ, notre Seigneur. Amen. 

BONNES LECTURES:  

Psaume 94 
Dans ces versets du psaume 94/95, commente M-N THABUT, est le premier de chaque 

matin dans la liturgie des heures (Bréviaire) ; et que chaque jour les juifs récitent deux 

fois leur profession de foi (le Schéma Israël) qui commence par ce mot « Écoute » :  
 Le psaume parle au pluriel : « Aujourd’hui écouterez-vous sa parole ? » 

Cette conscience de faire partie d’un peuple était très forte en Israël ; 

quand le psaume 94:95 dit : « Nous sommes le peuple que Dieu con-

duit », c’est l’expérience qui parle ; dans toute son histoire, on pourrait 

dire qu’Israël parle au pluriel. « Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous » sous-

entendu sans vous demander où vous en êtes chacun dans votre sensibili-

té croyante ; nous touchons peut-être là un des problèmes de l’Église ac-

tuelle : dans la Bible, c’est un peuple qui vient à la rencontre de son 

Dieu... »Venez, crions de joie pour le SEIGNEUR, acclamons notre ro-

cher, notre salut ! ». 

*** 
Voici quelques commentaires de l’évangile de ce dimanche par l ‘Abbé Jean 

Kompazieu ;  

 Saint Paul insiste sur ce point. Il nous dit que nous devons ‘’être 

attachés au Seigneur sans partage’’. Ailleurs, il nous rappelle que ‘’le 
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temps est limité’’. Ce message est une réponse à des 

questions très concrètes que les chrétiens de son temps 

se posaient. Il précise que vouloir plaire à son mari ou à 

son épouse c’est bien. Mais le plus important c’est de ne 

pas oublier les affaires de Dieu. C’est une priorité absolue pour tout chré-

tien. Cet appel vaut pour nous aujourd’hui. Il y a beaucoup de choses qui 

passent avant les ‘’affaires de Dieu’’, avant la prière, avant la messe du 

dimanche, avant l’inscription d’un enfant au catéchisme… Nous avons 

tous à nous convertir à Celui qui donne tout son sens à notre vie. Notre 

mission c’est d’être les témoins fidèles de Jésus Christ. 

 L‘Évangile nous révèle que Jésus est ce prophète annoncé par 

Moïse. Il est un prophète puissant par ses paroles et ses actions. Son ensei-

gnement est nouveau. Saint Marc nous le dit : ’’Il enseignait en homme 

qui a autorité.’’ Il ne se contente pas de répéter ce qu’il a étudié. Il parle 

avec l’autorité de Dieu. 

 L’Église d’aujourd’hui a reçu pour mission d’annoncer cette parole 

de Dieu. Dans un monde enchaîné par la haine, la violence, l’égoïsme, la 

précarité, c’est plus que jamais nécessaire. Ce monde a besoin d’entendre 

une parole qui libère et qui redonne espérance. Nous sommes tous en-

voyés pour crier la bonne nouvelle à temps et à contretemps. 

 Cette bonne nouvelle nous concerne tous. Jésus est venu nous libé-

rer de l’esprit mauvais. Il ne cesse de nous apporter la liberté des enfants 

de Dieu. La guérison de ce possédé nous montre que l’heure de notre libé-

ration est arrivée. Cet homme dont parle l’évangile c’est l’humanité en-

tière. Ce que Jésus a commencé à Capharnaüm, il va le continuer tout au 

long de son ministère en Palestine. Et il continue à le faire tout au long des 

siècles par son Église. C’est lui qui parle quand on lit dans l’Église les 

Saintes Écritures. C’est lui qui donne la vie quand on baptise. Il est tou-

jours à l’oeuvre dans le monde d’aujourd’hui. 

 Si nous voulons être des messagers de la bonne nouvelle, il faut que 

toute notre vie soit imprégnée de cet amour qui est en Dieu. Nous ne pou-

vons parler que de ce que nous vivons avec Jésus. Pour cela, nous com-

mençons par nous nourrir de la Parole de Dieu ; nous nous laissons trans-

former par elle. Il est important que notre vie soit en accord avec cette Pa-

role que nous avons à annoncer de la part de Dieu.  

*** 
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